

COVID-19

societe.union@sonapresse.com

Échos Covid

Rassemblés par I. I

VERS UN CERTIFICAT ÉLECTRONIQUE DE VACCINATION ?

La branche européenne de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) réfléchit à la mise en place d'un certificat électronique de vaccination à l'heure où un premier pays européen a approuvé un vaccin contre le Covid-19, a-t-elle affirmé hier. "Nous examinons de très près l'utilisation des technologies dans la lutte contre le Covid-19, et l'une d'entre elles est de travailler avec les États membres à quelque chose appelé certificat de vaccination électronique", a indiqué un expert de l'OMS Europe, Siddhartha Datta, lors d'un point de presse en ligne. Un tel certificat, qui permettrait d'identifier et suivre les personnes vaccinées, n'est pas finalisé et devra être élaboré dans le respect des législations nationales, a précisé M. Datta.

ÉTATS-UNIS : UN RECORD D'HOSPITALISATIONS AVANT LES VACCINS

Les États-Unis ont atteint un nouveau triste record, avec plus de 100 000 personnes hospitalisées à cause du Covid-19, mais le front médical connaît des avancées : les campagnes de vaccination, qui se rapprochent partout dans le monde, devraient commencer dès la semaine prochaine au Royaume-Uni et en Russie.

AFRIQUE DU SUD : LA CRAINTE D'UNE 2E VAGUE



Photo: AFP

L'apparition de nouveaux foyers épidémiques dans plusieurs régions d'Afrique du Sud, pays le plus touché sur le continent, fait craindre une résurgence du coronavirus, que pourraient favoriser les rassemblements attendus lors des fêtes de fin d'année. À l'échelle nationale, le nombre quotidien de nouveaux cas a dépassé les 3 000, soit un bond de 50 % par rapport à une moyenne de 2 000 plus tôt en novembre.

Vingt-cinq nouvelles contaminations à Libreville

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

EN pleine campagne de dépistage gratuit du coronavirus dans la capitale, le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon poursuit ses efforts en vue d'endiguer ce virus qui tue des centaines de milliers de personnes à travers le monde.

Ces efforts se traduisent également par la récente mise sur pied des brigades mixtes ayant pour mission de veiller au respect des gestes barrières et des mesures gouvernementales prises pour lutter contre le Covid-19 dans notre pays. Lesquelles sont déployées, pour l'instant, uniquement à Libreville et ses environs, du fait du nombre de cas qui remontent progressivement dans la capitale. Depuis le 25 novembre dernier, les nouveaux cas enregistrés ne le sont que dans la capitale et ses environs. La communication du Copil du 2 décembre confirme d'ailleurs cette réalité. En effet, sur les 3 288



Bilan épidémiologique du 2 décembre 2020.

prélèvements effectués par le Copil, 25 nouveaux cas positifs ont été enregistrés, uniquement à Libreville où 3 216 prélèvements ont été réalisés. Un diagnostic qui démontre un certain relâchement des mesures de lutte contre ce virus chez de nombreux citoyens.

Ayant effectué 72 prélèvements dans le Moyen-Ogooué à Lambaréné, le Copil n'a diagnostiqué aucun cas de Covid-19 dans cette partie centrale du pays. S'agissant de la prise en charge, 6 personnes sont hospitalisées et 6 autres se trouvent en réanimation. 23 personnes ont été déclarées guéries

du Covid-19, ramenant ainsi à 90 le nombre de cas actifs.

Au total, sur 306 661 prélèvements effectués par le Copil depuis le début de la pandémie dans notre pays, 9 239 cas ont été testés positifs dont 9 089 guéris et 60 décès.

Vaccins : l'Afrique attend ses doses de Covax

CM
Libreville/Gabon

ALORS que les premiers vaccins contre le Covid-19 sont sur le point d'arriver sur le marché, les pays africains ne cachent pas leur inquiétude : ils espèrent que les précommandes de millions de doses en provenance des pays riches n'empêcheront pas leur approvisionnement au travers de l'initiative Covax.

Il s'agit d'une initiative mondiale novatrice qui inclut les pays africains et garantit qu'ils ne seront pas laissés en queue de peloton pour les vaccins contre le coronavirus. Cette inquiétude est partagée par la directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique qui, hormis l'accès aux vaccins,

souligne la difficulté logistique de cette opération sans précédent. "À l'OMS, nous travaillons avec des pays et des partenaires pour préparer cette initiative sans précédent et 40 pays africains nous ont communiqué des données pour évaluer leur état de préparation. À ce jour, le score moyen de préparation est de 33 %, ce qui est bien inférieur au seuil souhaité de 80 %. Nous doublons donc la planification et la préparation, car cela permettra de réaliser ou d'échouer dans cette activité sans précédent", explique-t-elle.

Grâce à l'initiative Covax codirigé par la Coalition pour les innovations en matière de préparation aux épidémies (CEPI), l'Alliance Gavi et l'Organisation mondiale de la san-



Photo: DR/L'Union

La course au vaccin pose la problématique de l'accès des pays en voie de développement à ce produit.

té, l'Union africaine (UA) et le Centre africain pour le contrôle et la prévention des maladies espèrent acquérir en bloc des doses suffisantes pour vacciner

au moins 20 % de la population africaine, en donnant la priorité aux groupes et régions les plus vulnérables et aux professionnels de la santé.